
 1 

  

Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 21/2020 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Data da Sessão: 11 de novembro de 2020 

                                               Início da sessão: 14:30 horas 

                                               Términus da Sessão: 17:00 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 

 

Vereadores: 

António José Martins Louro 

Nuno Manuel Pedro Barreta 

Vasco Rodrigo da Silva Marques 

            Margarida Isabel de Matos Lopes 

 

 

 

Faltas Justificadas:  

 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe 

Cargo: Assistente Técnico  

 

 

 

 

 

 



 2 

Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 21 / 2020 
11 de novembro de 2020 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da ata da reunião anterior; 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias;  

3) Análise de ofício de munícipe sobre número de polícia atribuído a prédio urbano; 

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da GNR, Posto Territorial 

de Mação. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação Ares do Pinhal;  

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Agrupamento de 

Escolas Verde Horizonte (Curso Profissional Técnico de Turismo); 

7) Análise e eventual ratificação sobre pedido de apoio da Associação Cultural e 

Recreativa Pracanense; 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Cooperativa de Azeite A 

Hortinha; 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Centro Cultural e 

Recreativo de São José das Matas; 

10) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Sociedade Filarmónica 

União Maçaense. 

11) Análise e eventual deliberação sobre pedido de autorização de instalação de 

painel publicitário; 

12) Análise da informação dos Serviços relativa a apoio social aos Bombeiros 

Voluntários de Mação; 

13) Discussão e votação de proposta relativa a apoio aos consumidores não-

domésticos; 
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14)Discussão e votação de proposta relativa a apoio à família; 

15) Análise e eventual deliberação sobre as iniciativas para o Natal 2020; 

16) Discussão e votação de proposta de adenda ao Acordo de Colaboração 

celebrado entre o Município de Mação e a Filarmónica União Maçaense; 

17) Discussão e votação de proposta de Protocolo a celebrar entre o Município de 

Mação e a Associação Dignitude, no âmbito do Programa “Vacinação SNS Local”; 

18) Discussão e votação de proposta de protocolo a celebrar entre o Município de 

Mação e a Mobi.E, S.A. 

19) Apreciação e eventual deliberação de candidatura ao Centro de Negócios de 

Mação; 

20) Designação de representante do município para integrar a Comissão Alargada da 

Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Mação; 

21) Análise e eventual ratificação sobre pareceres para re/arborização – ICNF; 

22) Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- António René António Martins – Viabilidade de destaque 

- Maria Elvira Marques da Silva – Viabilidade de destaque 

- Petrogal, S.A. – Instalações de armazenamento de produtos derivados de petróleo 

(G.P.L.) 

- Luis Miguel da Silva Baião – Reconstrução de habitação e legalização de anexo. 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------- 

UNIVERSIDADE SÉNIOR 

O Sr. Presidente informou que tiveram inicio no passado dia 2 de novembro, as 

atividades da Universidade Sénior, na qual o Sr. Vereador Nuno Barreta, na qualidade 

de Enfermeiro, fez uma palestra sobre a questão problemática do covid 19, deixando 

uma palavra de agradecimento ao mesmo. Mais refere que, relativamente a esta 

situação, não pode deixar de sentir algum receio e preocupação pois é um grupo de 

pessoas com mais de 65 anos, um grupo de risco, mas considera que foram tomadas 

todas as medidas e que há condições para tudo correr bem. Refere ainda que temos de 

perceber a importância que tem para estas pessoas o convívio com os colegas, o 

aprender e toda a importância que isso tem para a vida em sociedade. 

COVID 19 
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O Sr. Presidente referiu que, no que diz respeito à pandemia covid 19, as coisas no 

concelho estão relativamente controladas, ao contrário do que infelizmente acontece em 

muitos concelhos que estão ao nosso redor, mas todos sabemos que, de um momento 

para o outro as coisas descontrolam-se e pode acontecer que, neste momento, pode ter 

acontecido algo que vire tudo isto e nos coloque numa situação de muito difícil gestão. 

Mais informou que a Câmara está a monitorizar a situação no sentido que as coisas 

corram bem, vai tentando fazer aquilo que é solicitado e de acordo com a informação 

que chega. Deixa uma palavra de solidariedade a todos os profissionais que têm, ao 

longo destes meses trabalhado nesta área com a enorme dificuldade que compreende 

que estão a sentir. 

PROVA DE NAVEGAÇÃO – ASSOCIAÇÃO MAC TT DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que a Associação Mac TT pretende levar a efeito uma prova 

de Navegação no próximo fim de semana, que contará com um grupo de 30 a 40 

pessoas, de mota, que passarão pelo nosso concelho, perfeitamente isolados e sem 

qualquer risco. Mais informou que falou com a responsável da Delegação de Saúde, 

pois ainda não tinha sido emitido parecer desta entidade e a mesma também referiu que 

o parecer será positivo. Propõe que a Câmara dê parecer positivo à realização da 

referida prova uma vez que o parecer das outras entidades é positivo e não haverá 

público e é um circuito em espaço aberto, não havendo nenhum impedimento no âmbito 

do Estado de Emergência. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

PROGRAMA DE PARCERIAS PARA O IMPACTO – APOIO ÁS CANDIDATURAS 

APROVADAS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que foi deliberado em reuniões anteriores apoiar 

financeiramente as três entidades cujas candidaturas foram aprovadas no âmbito do 

Programa de Parcerias para o Impacto, mas sem montantes definidos. Assim, propõe 

que seja a poiada a Associação Pinhal Maior com um montante de 23.869,00€ (vinte e 

três mil, oitocentos e sessenta e nove euros), projeto por 3 anos, a Associação Ares do 

Pinhal com um montante de 15.000,00€ (quinze mil euros) projeto também por 3 anos e 

o Instituto Terra e Memória com um montante de 37.187,55€ (trinta e sete mil, cento e 

oitenta e sete euros e cinquenta e cinco cêntimos) projeto também por 3 anos. 

-------------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO-------------------------------------- 

INTERVENÇÕES VÁRIAS 
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O Sr. Vereador António Louro informou que nos encontramos naquele período do ano 

em que há um grande número de funcionários do estaleiro que tira férias para a colheita 

da azeitona, ficando um número reduzido de funcionários ao serviço e, por isso, estamos 

reduzidos aos serviços mínimos há mais de uma semana. Mais referiu que, apesar das 

intempéries significativas que atravessaram o nosso concelho nos últimos dias, temos 

conseguido não ter ocorrências de grande impacto o que é satisfatório para a Câmara 

porque também nos últimos anos tem-se procurado ter uma ação preventiva e, nos 

locais onde recorrentemente aconteciam mais problemas, os serviços têm procurado 

fazer intervenções de mitigação e considera que as mesmas têm vindo a ter sucesso 

pois tem-se conseguido diminuir o número de locais onde existem problemas 

recorrentemente, especialmente na vila de Mação. 

PLANO INTEGRADO DE TRANSFORMAÇÃO TERRITORIAL PARA RECUPERAÇÃO 

DOS CONCELHOS DE MAÇÃO, SERTÃ E VILA DE REI – GRUPO DE TRABALHO 

O Sr. Vereador António Louro informou que o Grupo de Trabalho para o Plano Integrado 

de Transformação Territorial para Recuperação dos Concelhos de Mação, Sertã e Vila 

de Rei, realizou mais uma reunião, na qual esteve presente e foi apresentada a equipa 

contratada pelo Governo para elaborar os planos de ordenamento de paisagem para os 

cinco concelhos. Mais informou que, para além da apresentação referida, houve apenas 

uma conversa muito ligeira sobre os objetivos que se pretendem alcançar. Informou 

ainda que foi apresentado por parte do Município de Mação aquilo que vem sendo 

defendido ao longo das reuniões que este grupo de trabalho já teve e espera que se 

inicie aqui uma nova etapa de consolidação de todo este processo. 

APOSENTAÇÕES 

O Sr. Vereador António Louro informou que, desde a última reunião, se aposentaram 

dois encarregados da Câmara e, apesar de termos sempre, ao longo do tempo, alguns 

funcionários que se vão aposentando, como é normal, desta vez foram dois 

encarregados num espaço muito curto de tempo, o que trará reajustes na orgânica dos 

serviços e poderão acontecer algumas alterações mas que tudo será rapidamente 

ultrapassado a bem dos serviços. Mais referiu que que se aposentaram o encarregado 

José Ferreira, responsável pela área da Higiene Urbana e o encarregado António 

Gaspar, responsável pelos Espaços Verdes e Jardins e, tendo sido duas pessoas que 

trabalhavam consigo ao longo dos últimos anos, deixa uma palavra de agradecimento a 

ambos pelo empenho e pelo esforço que sempre despenderam no exercício das suas 

funções. 
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------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES-------------------------------------- 

EDUCAÇÃO – PEDIME 2 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que foi aberto o período para apresentação de 

candidaturas no âmbito da Educação para os municípios e está a ser preparada uma 

candidatura ao Programa PEDIME 2 que, no nosso caso, será realizada pela CIMT. 

Nesse sentido têm sido realizadas várias reuniões, no sentido de decidir quais são as 

áreas em que os municípios, de forma individual ou em conjunto, têm mais necessidade 

e que consideram mais importante candidatar nesse Programa. Informou ainda que 

neste momento, o processo está na fase de ser comunicado à Comunidade 

Intermunicipal aquilo que o município entende ser mais importante, dentro das áreas que 

são apoiadas pelo referido Programa para os próximos anos. 

COVID 19 – A LOGOS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que se verificou um caso positivo de covid 19 

na A.Logos, situação que, apesar de tudo, considera ter corrido bem, tendo algumas 

funcionárias estado em confinamento mas todas terem tido testes negativos. Mais 

informou que a funcionária infetada está a recuperar bem, dentro do possível, e apesar 

da situação, a A.Logos continua a trabalhar tendo sempre garantido os serviços 

mínimos.  

---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES----------------------------------- 

SESSÃO DE CINEMA – AUDITÓRIO DO CENTRO CULTURAL ELVINO PEREIRA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que vão ter inicio as sessões de cinema no 

Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira, conforme deliberado em reunião anterior e, 

no próximo dia 14 de novembro de 2020, pelas 21,30h será exibido o filme “ Projeto 

Gemini”. Mais informou que serão cumpridas todas as medidas de segurança 

estipuladas pelas entidades de saúde relativamente à questão da covid 19, o número de 

espetadores será muito limitado e a Câmara avaliará a forma como correr esta primeira 

sessão para possíveis alterações, se necessário. Mais informou que as próximas 

sessões serão marcadas conforme o evoluir da situação que atravessamos e será feita 

uma avaliação permanente para determinar a continuação das sessões. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 

LIMPEZA DE ESTRADÃO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta solicita, se possível, que se proceda à limpeza da parte 

final do estradão paralelo ao cemitério de São José das Matas, pois com as últimas 
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chuvadas ficou degradado, especialmente na parte mesmo à entrada do referido 

cemitério. 

COVID 19 

O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que está muito preocupado com a situação no 

Médio Tejo e, refere que a Câmara poderia autorizar o Sr. Presidente a oferecer os 

serviços dos profissionais que a Câmara tem, qualificados na área da saúde, 

nomeadamente Assistentes Sociais, Psicólogos, Nutricionista para ajudarem o ACES 

Médio Tejo porque os profissionais de saúde estão a cumprir a sua missão, sem folgas, 

sem feriados ou fins de semana e há coisas que poderiam facilmente ser feitas com a 

supervisão de algum técnico de saúde que explique, nomeadamente, os contactos, 

rastreios. Mais refere que o Sr. Presidente, em alguma reunião que tenha com os seus 

colegas do Médio Tejo, poderia expor este assunto de mobilizar recursos técnicos que 

temos e que poderão, facilmente, se pudessem disponibilizar alguns dias por semana, 

ajudar as equipas de saúde, pois corre-se o risco que, por incapacidade dos serviços, 

comecem a andar muitas pessoas na rua, que deveriam estar em casa, pois não vai 

haver capacidade de fazer todos os contactos. Mais refere que este pedido poderá ser 

feito formalmente dentro de semanas mas nós podíamos adiantarmo-nos e oferecer 

estes técnicos que serão muito importantes e necessários. 

O Sr. Presidente informou que, na passada quinta-feira teve uma reunião bastante longa 

com os responsáveis da saúde do Médio Tejo e com os seus colegas dos municípios do 

Médio Tejo e, apesar de não ter sido dito da forma direta como o Sr. Vereador Nuno 

Barreta fez, a questão foi aflorada. Mais referiu que, amanhã terá novamente reunião 

com os mesmos intervenientes e poderá levantar esta questão na mesma mas, e desde 

já, informa que a Câmara jamais se colocará de fora e, seguramente, haverá de 

encontrar aqui solução para duas ou três pessoas, durante a semana, passarem 

algumas horas a darem uma ajuda aos serviços de saúde naquilo que foi referido. Mais 

referiu que considerou boa a decisão do Governo de que, os trabalhadores, 

nomeadamente os funcionários públicos que se encontrem em confinamento ou 

teletrabalho podem muito bem dar o seu contributo ao país e, para além disso, mesmo 

com a autonomia administrativa e financeira que as Câmara têm, não o choca nada que 

o Governo lhe diga para disponibilizar pessoas para este trabalho e considera ser sua 

obrigação corresponder positivamente neste caso. Considera muito pertinente o exposto 

pelo Sr. Vereador Nuno Barreta e vai levar o assunto à reunião de amanhã. 
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O Sr. Vereador Nuno Barreta solicita informação sobre como estão as nossas 

instalações para isolar pessoas, em caso de necessidade, não para as situações nos 

lares mas para famílias que tenham membros que necessitem de isolamento e não 

tenham condições de o fazer nas suas casas. 

O Sr. Presidente informou que deu conhecimento às autoridades distritais que a Câmara 

de Mação tem disponibilizadas 45 camas, para ajudar no esforço distrital e nacional e, 

tendo consciência que não é nada construído para o efeito, pode e deve ser avaliado por 

quem de direito e aconselhar se algo não cumprir as normas e que deva ser melhorado 

ou alterado. 

---------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA-------------------------------------------

--------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR------------------------------------------ 

Aprovadas por unanimidade, tendo sido dispensada a leitura da mesma em virtude de 

terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida antecedência. 

------------------------------------------DISPONIBILIDADES------------------------------------------------

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 216, respeitante ao 

dia 10 de novembro de 2020, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

2.472.043,73€ (dois milhões, quatrocentos e setenta e dois mil, quarenta e três euros e 

setenta e três cêntimos), Operações de Tesouraria: 33.546,09€ (trinta e três mil, 

quinhentos e quarenta e seis euros e nove cêntimos). 

-----------------------ASSOCIAÇÃO CENTRO CONVÍVIO DA CAPELA--------------------------- 

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Centro Convívio da Capela, 

datado de 29 de outubro de 2020, no qual agradece o apoio financeiro atribuído pela 

Câmara a esta associação. 

---------------------AGÊNCIA PARA O DESENVOLVIMENTO E COESÃO----------------------- 

FIM DE EXERCÍCIO DE FUNÇÕES DO PRESIDENTE DO CONSELHO DIRETIVO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Presidente da Agência para o 

Desenvolvimento e Coesão, datado de 29 de outubro de 2020, no qual informa que 

termina agora o seu exercício de funções como Presidente da referida Agência e refere 

que foi um privilégio colaborar com a Câmara Municipal de Mação e apresenta 

cumprimentos de despedida. 

------------------GRUPO DESPORTIVO E RECREATIVO DE CARVOEIRO--------------------- 

CALENDÁRIO FUTSAL – DESLOCAÇÕES DA EQUIPA DE FUTSAL 
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A Câmara tomou conhecimento de ofícios do Grupo Desportivo e Recreativo de 

Carvoeiro, datados de 21 e 22 de outubro de 2020, nos quais informa sobre plano de 

treinos da equipa de futsal e datas dos jogos da mesma equipa, bem como listagem dos 

jogos para os quais necessita de transporte cedido pela Câmara. 

---------------------------LIGA PORTUGUESA CONTRA O CANCRO------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Liga Portuguesa Contra o Cancro, datado 

de 19 de outubro de 2020, no qual solicita apoio para conseguir continuar a sua missão 

de apoio aos doentes oncológicos, familiares e cuidadores, de deteção precoce da 

doença e a sensibilização de crianças e jovens para a adoção de comportamentos de 

vida mais saudáveis e o apoio à investigação e formação em oncologia. 

O Sr. Presidente propõe que, excecionalmente este ano, a Câmara pudesse conceder 

um apoio no montante de 500,00€ (quinhentos euros) a esta entidade que, 

habitualmente, na Feira do Santos faz o seu peditório e é sempre um dia de muita 

receita e este ano não o pode fazer, para além da situação problemática em que 

vivemos e ao trabalho meritório que a Liga desenvolve. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

------------------------------------ASSOCIAÇÃO DIGNITUDE--------------------------------------------- 

RELAÇÃO RESUMO GLOBAL ABRIL/AGOSTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Dignitude, datado de 30 de 

outubro de 2020, no qual envia a Relação Resumo Global referente às comparticipações 

efetuadas entre abril e agosto de 2020, ao abrigo do Protocolo Emergência Abem. 

-----------------------------------------------TAGUS------------------------------------------------------------- 

ESTATUTOS – QUOTA  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Tagus – Associação para o 

Desenvolvimento do Ribatejo Interior, datado de 22 de outubro, no qual envia os 

estatutos de constituição de 1996, dos quais o Município de Mação integra os quadros 

desde a sua origem, bem como a acta da reunião da assembleia geral onde ficou 

estipulado o valor da quota, no valor de 300,00€ (trezentos euros). 

------------------------------UNIVERSIDADE SÉNIOR DE MAÇÃO------------------------------------ 

PLANO DE CONTINGÊNGIA 

A Câmara tomou conhecimento do Plano de Contingência da Universidade Sénior de 

Mação, que foi enviado para a entidade de saúde e que é indispensável para o 

funcionamento da referida Universidade Sénior. 
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------ADMINISTRAÇÃO REGIONAL DE SAÚDE LISBOA E VALE DO TEJO, I.P.--------- 

TURNOS DAS FARMÁCIAS DE SERVIÇO DO CONCELHO PARA 2021 

A Câmara tomou conhecimento de pedido de parecer sobre a proposta de turnos das 

Farmácias do Concelho de Mação, para 2021, dirigido à ARSLVT pela Associação 

Nacional de Farmácias e para a qual solicita parecer da Câmara Municipal de Mação. 

Não havendo nada a obstar relativamente à escala apresentada, a Câmara deu parecer 

positivo à proposta apresentada. 

----------------------------SR. CARLOS MANUEL FARINHA CLARO-------------------------------- 

PEDIDO DE ALTERAÇÃO DE NÚMERO DE POLÍCIA 

A Câmara tomou conhecimento de carta do Sr. Carlos Manuel Farinha Claro, na qual 

solicita que seja corrigido o nº de polícia atribuído ao prédio urbano nº 4, sito na 

Travessa do Centro, em Ladeira, freguesia de Envendos, uma vez que na planta 

cartográfica aparece com o nº 6. 

Face à informação dos serviços, que fica anexa aos documentos da presente reunião, e 

tendo em consideração os transtornos que esta situação iria causar, a Câmara deliberou 

por unanimidade manter a situação existente. 

------------------------------------------GNR – MAÇÃO------------------------------------------------------ 

REFEIÇÕES DOS MILITARES DA GNR EM CARDIGOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Posto Territorial de Mação da GNR, datado 

de 27 de outubro de 2020, no qual solicita que a Câmara possa assumir o valor das 24 

refeições (8,00€/cada), decorrentes do policiamento realizado na freguesia de Cardigos, 

durante o verão. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência da solicitação do Comandante da Guarda Nacional Republicana, Posto 

de Mação, datado de 27 de outubro de 2020, para que a Câmara possa assumir o valor 

do fornecimento das 24 refeições aos militares da GNR, decorrentes do policiamento 

efetuado na freguesia de Cardigos, nos meses de Verão, nos termos da alínea o) do n.º 

1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

proponho que a Câmara possa assumir o respetivo valor.” 

O Sr. Presidente informou ainda que solicitou à GNR que, agora, durante o período de 

inverno houvesse uma maior presença dos militares da GNR nas freguesias de Cardigos 

e Amêndoa para que haja uma maior proximidade e, nesse sentido, possivelmente 

algumas vezes a Câmara tenha de, para operacionalização dos serviços, ajudar com o 

pagamento de algumas refeições. 
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A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------------------------------------------ARES DO PINHAL----------------------------------------------- 

PEDIDO DE UTILIZAÇÃO DO PAVILHÃO MUNICIPAL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Ares do Pinhal – Associação 

para a Inclusão Social, datado de 6 de novembro de 2020, no qual solicita autorização 

para utilização do Pavilhão Municipal, três dias por semana para as aulas de educação 

física dos utentes desta Comunidade Terapêutica, muito importante para o 

desenvolvimento dos mesmos. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Ares do Pinhal – Associação para a Inclusão Social, datado 

de 06 de novembro de 2020, para utilização do Pavilhão, nos termos da alínea o) do n.º 

1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

proponho que a Câmara possa apoiar, com a possibilidade de ajuste de horários.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 5: “Apoio à Ares do Pinhal – Associação para a Inclusão 

Social”.  

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos ter em conta:  

· Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 2019, 

de 6 de setembro de 2019: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.”  

-------------AGRUPAMENTO DE ESCOLAS VERDE HORIZONTE DE MAÇÃO-------------- 

PEDIDO DE OFERTA DE PRÉMIOS PARA CONCURSO DE VÍDEOS TIK TOK AEVH 

HALLOWEEN 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Direção do Curso Profissional Técnico de 

Turismo, do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte de Mação, datado de 21 de 
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outubro de 2020, no qual solicita disponibilização de alguns produtos alimentares 

representativos do nosso concelho, nomeadamente, queijo de cabra, paiola, azeite, mel, 

chouriços e paté de azeitona, para os prémios a atribuir aos vencedores do concurso de 

vídeos Tik Tok, para celebração do dia de Halloween, atividade dos alunos do Curso 

Profissional Técnico de Turismo. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Direção do Curso Profissional Técnico de 

Turismo, do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte, datado de 21 de outubro de 

2020, para disponibilização de bens alimentares representativos do Concelho de Mação, 

que serão os prémios atribuídos, no âmbito de uma atividade de Halloween dos alunos 

do Curso Profissional Técnico de Turismo, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º 

do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa ratificar o mesmo.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-----------------ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA PRACANENSE------------------- 

PEDIDO DE APOIO – REPARAÇÃO DO PAVIMENTO JUNTO À SEDE DA 

ASSOCIAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Cultural e Recreativa 

Pracanense, datado de 31 de outubro de 2020, no qual solicitam a repavimentação da 

zona junto ao espaço das festas desta associação. 

O Sr. Vice-Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Associação Cultural e Recreativa Pracanense, 

datado de 31 de outubro de 2020, para repavimentação da zona junto ao espaço da 

festa, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, na sua atual redação, proponho que Câmara possa apoiar o solicitado, 

ratificando esta proposta.” 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a proposta conforme solicitado. 

-----------------------------COOPERATIVA DE AZEITE A HORTINHA------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Cooperativa de Azeita A Hortinha, situada 

em Cardigos, datado de 6 de janeiro de 2020, no qual solicita apoio no asfaltamento da 

estrada que circunda o lagar, bem como do pátio de cargas e descargas pois não tem 

condições financeiras para o fazer. 

O Sr. Vice-Presidente apresentou a seguinte proposta: 
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“Na sequência do pedido de apoio da Direção da Cooperativa de Azeite A Hortinha, 

datado de 06 de janeiro de 2020, para a pavimentação com alcatrão da estrada que 

circunda o Lagar, bem como o pátio de cargas e descargas, nos termos da alínea o) do 

n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado, ratificando esta proposta.” 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a proposta conforme solicitado. 

------------CENTRO CULTURAL E RECREATIVO DE SÃO JOSÉ DAS MATAS------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro Cultural e Recreativo de São José 

das Matas, datado de 22 de outubro de 2020, no qual solicita apoio financeiro para 

melhorar as condições do Pavilhão Multiusos com a aquisição de um ventilador 

monofásico para a cozinha, uma máquina de lavar loiça, 2 armários inox de parede, 

rebocar o exterior do pavilhão e pintar o interior do mesmo, num custo total de 

14.300,00€ (catorze mil e trezentos euros). 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio do Centro Cultural e Recreativo de São José das 

Matas, datado de 22 de outubro de 2020, para comparticipação nos custos de 

melhoramento e manutenção do Pavilhão Multiusos, nos termos da alínea o) do n.º 1 do 

artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

proponho que a Câmara possa apoiar, com a atribuição do montante de 7 000,00€ (sete 

mil euros), que será entregue após a confirmação da aquisição dos equipamentos e 

finalização das obras.” 

O Sr. Presidente informou ainda que a Câmara irá arranjar umas caleiras para 

escoamento de águas e a saída de emergência que tem saída para um local que não 

está em condições e pode ser perigoso. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 9: “Apoio ao Centro Cultural e Recreativo de São José das 

Matas.”  

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos ter em conta:  
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· Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 2019, 

de 6 de setembro de 2019: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.”  

----------------------SOCIEDADE FILARMÓNICA UNIÃO MAÇAENSE---------------------------- 

PROPOSTA DE CONCERTO DE NATAL 2020 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Sociedade Filarmónica União Maçaense, 

datado de 6 de novembro de 2020, no qual apresenta proposta de realização de 

Concerto de Natal no Pavilhão Gimnodesportivo Municipal, no dia 20 de Dezembro à 

tarde, com Plano de Contingência adequado de forma a cumprirem-se todas as regras 

de segurança. 

A Srª Vereadora Margarida Lopes informou que foi contactada a Firmação que também 

se disponibilizou para participar com um grupo pelo que o Concerto teria a participação 

de dois grupos e a duração total de cerca de 50 minutos e contaria com público, com o 

devido distanciamento de segurança. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a utilização do pavilhão e a realização do 

Concerto de Natal nos moldes propostos e desde que sejam cumpridas todas as 

orientações da autoridade de saúde. 

----------------------ALARGÂMBITO – PUBLICIDADE EXTERIOR LDA.-------------------------- 

LICENCIAMENTO DE PAINEL PUBLICITÁRIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da empresa Alargâmbito – Publicidade 

Exterior, Unipessoal, Lda., datado de 2 de outubro de 2020 no qual solicita licenciar a 

instalação de um painel publicitário a implantar no entroncamento da Rua da Ladeira 

com a Avenida Dr. Francisco Sá Carneiro, pelo período de um mês. 

A Câmara, face à informação dos serviços técnicos, que fica anexo aos documentos da 

presente reunião, deliberou por unanimidade autorizar a implantação do referido painel 

publicitário e notificar o requerente para o pagamento das respetivas taxas por ocupação 

do espaço público. 

--------------APOIO SOCIAL AOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO---------------- 

REGULAMENTO NORMATIVO – CASOS OMISSOS 
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O Sr. Presidente informou que foram recebidos alguns pedidos de apoio de elementos 

dos Bombeiros Voluntários de Mação, para continuação de estudos após a licenciatura 

ou ingresso numa outra licenciatura, no âmbito do Regulamento Normativo de Apoio 

Social aos Bombeiros Voluntários de Mação. Mais referiu que esta situação é omissa no 

referido Regulamento e por isso deverá a Câmara deliberar sobre o mesmo. Propõe 

que, tendo em conta o número reduzido de bombeiros que se encontram nesta situação 

(três) e considerando o que já foi deliberado relativamente às Bolsas de Estudo, a 

Câmara delibere continuar a apoiar para prosseguimento de estudos e no caso de 

tirarem cursos diferentes dos que já finalizaram. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------------------------------PROPOSTA--------------------------------------------------- 

APOIO FATURAÇÃO DE ÁGUA CONSUMIDORES NÃO – DOMÉSTICOS 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Proponho que, de acordo com o anteriormente deliberado, a Câmara possa apoiar os 

consumidores não-domésticos, assumindo os custos inerentes a 25% da fatura desde 1 

de junho de 2020. Para o efeito, deverão fazer tal solicitação à Autarquia, em formulário 

que devemos remeter aos mesmos.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------------------------------------------------PROPOSTA---------------------------------------------------- 

SERVIÇO DE ATL 

O Sr. Vereador Nuno Barreta saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr. Vereador, o Sr. Presidente apresentou a seguinte 

proposta: 

“Tendo em consideração a questão já abordada em diversas reuniões de Câmara, 

relacionada com a problemática de falta de vagas no único ATL que funciona no 

Concelho, proponho: 

- Que a título excecional, e apenas neste ano letivo, devido à Pandemia que o País e o 

Mundo atravessam, com reflexos na vida de todos nós, a Câmara Municipal de Mação 

possa criar condições para responder ao anseio dos Pais / Encarregados de Educação 

em terem os seus educandos numa resposta similar a ATL. 

Assim, esta proposta funcionaria nos seguintes termos: 

1. Com um limite de 10 crianças, sendo que já foram contactados e mostraram 

interesse os Pais /Encarregados de Educação das crianças que ficaram sem 

entrada na resposta existente; 
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2. Foi acordado com o Agrupamento de Escolas Verde Horizonte a disponibilização 

de uma sala na E.B.1 de Mação para funcionamento desta resposta, sendo da 

responsabilidade da Câmara Municipal de Mação a disponibilização dos recursos 

humanos adequados e necessários ao referido funcionamento; 

3. Tendo em consideração os valores de referência a serem pagos na resposta 

existente, proponho que o custo inerente à frequência deste apoio seja de 

20€/mês; 

4. Nas interrupções letivas, não havendo funcionamento deste apoio, as crianças em 

causa frequentariam os Campos de Férias da Câmara Municipal de Mação, 

liquidando o valor remanescente para perfazer o estipulado para a frequência 

daqueles campos.” 

O Sr. Vereador Vasco Marques refere que concorda com a proposta apresentada mas 

que a Câmara deve estar atenta, e pela sua parte não tem conhecimento de nenhuma 

iniciativa privada que possa fazer face a esta necessidade, para o caso de algum 

privado ter intenção de ter esta valência. 

O Sr. Presidente refere que está claro na sua proposta que esta medida é excecional e 

somente para este ano e por motivo especial da pandemia que o país atravessa, pois 

nunca defendeu esta possibilidade. Para além disso este é um assunto que anda a ser 

falado há mais de dois meses, inclusivamente na comunicação social e ninguém veio 

com intenção de prestar este serviço, por isso não admite que apareça agora alguém 

que alegue não ter tido uma iniciativa nesta área por causa do que a Câmara cobra por 

este serviço, excecionalmente este ano e para 10 crianças. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

------------------------------------------------PROPOSTA---------------------------------------------------- 

ATIVIDADES DE NATAL 

O Sr. Vereador Nuno Barreta voltou a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. 

Vereador, a Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Com o aproximar da época natalícia, e embora num contexto difícil da Pandemia Covid-

19, propõe-se a realização de iniciativas alusivas à mesma, promovidas pela Câmara 

Municipal de Mação, durante o mês de dezembro de 2020: 

11.º CONCURSO DE PRESÉPIOS EM ESPAÇO PÚBLICO 

DATA: Inscrições até 30 de novembro de 2020/ Presépios expostos de 8 de dezembro 

de 2020 a 6 de janeiro de 2021 (inclusive). 
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OBJETIVO: Continuar a desafiar Instituições de Solidariedade Social e Associações do 

Concelho para a concretização de “Presépios em Espaço Público”, devendo ser bem 

visíveis e visitáveis pela população criando, assim, um roteiro de Presépios a visitar pelo 

Concelho de Mação. 

OPERACIONALIZAÇÃO: Os Presépios devem estar expostos entre os dias 8 de 

dezembro de 2020 e 6 de janeiro de 2021.  

O Júri visitará os Presépios na semana de 14 a 18 de dezembro de 2020. 

PRÉMIOS: Os 3 primeiros classificados receberão os seguintes prémios: 1.º: €275 / 2.º: 

€250 / 3.º: €225. Todos os participantes receberão um prémio de participação no valor 

de 100 €.  

11.º CONCURSO DE MONTRAS DE NATAL 

DATA: Inscrições até 30 de novembro / Presépios expostos de 8 de dezembro de 2020 a 

6 de janeiro de 2021 (inclusive). 

OBJETIVO: Destina-se a todos os comerciantes das várias Freguesias do Concelho de 

Mação cujos estabelecimentos — cafés, lojas e serviços — tenham Montra e que 

queiram participar nesta iniciativa. O objetivo é promover a quadra natalícia e o 

Comércio local, sobretudo nesta altura difícil que atravessamos. O tema das montras 

deverá ser alusivo à Quadra Natalícia. 

OPERACIONALIZAÇÃO: As Montras devem estar expostas entre 8 de dezembro de 

2020 e 6 de janeiro de 2021 (inclusive). 

O Júri visitará as Montras na semana de 14 a 18 de dezembro de 2020. 

Os 3 primeiros classificados receberão os seguintes prémios: 1.º: €275 / 2.º: €250 / 3.º: 

€225. Todos os participantes receberão um prémio de participação no valor de 100 €. 

Nota: A proposta de atribuição de prémio de participação constitui uma forma de motivar 

e apoiar Associações, IPSS, comerciantes e demais agentes económicos nesta fase 

difícil que atravessamos. 

ÁRVORE DE NATAL DA CÂMARA MUNICIPAL  

A Árvore de Natal da Câmara Municipal de Mação este ano será enfeitada por 

trabalhadores da Autarquia, numa atividade motivacional e de partilha do espírito 

natalício ao nível interno da instituição. 

EXPO-VENDA DE NATAL 

DATA: 01 a 30 de dezembro de 2020 
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OBJETIVO: Atividade que continuará nos moldes dos anos anteriores com a 

disponibilização, pela Câmara Municipal de Mação, da Galeria do Centro Cultural para 

os artesãos do Concelho venderem os seus produtos. 

Este ano a Mãe Natal não estará presente, mas haverá um miminho para as crianças 

que visitarem a Expo-venda, à semelhança dos anos anteriores.  

As entradas serão limitadas e as regras de segurança emanadas pelas entidades de 

saúde asseguradas, mediante normas específicas de funcionamento do espaço. 

FEIRA DO LIVRO DE NATAL 

DATA: mês de dezembro de 2020 

OBJETIVO: Dinamizar a Biblioteca Municipal nesta quadra natalícia, promovendo a 

leitura junto de público de todas as idades, sobretudo numa altura de confinamento 

devido à Pandemia. Um livro é sempre uma companhia! Nesta Feira de Natal estarão 

também para venda livros de autores do Concelho de Mação. 

As entradas serão limitadas e as regras de segurança emanadas pelas entidades de 

saúde asseguradas, mediante normas específicas de funcionamento do espaço. 

ANIMAÇÃO DE RUA – VÉSPERA DE NATAL 

Animação musical das ruas do centro histórico na manhã de 24 dezembro ou em data 

mais próxima possível do dia de Natal. 

EMBELEZAMENTO DAS ROTUNDAS DA VILA DE MAÇÃO 

DATA: De 1 de dezembro de 2020 a 6 de janeiro de 2021 (inclusive) 

A Câmara Municipal de Mação irá embelezar as rotundas da Vila de Mação com motivos 

natalícios. 

Nota: As várias propostas aqui enunciadas serão avaliadas/canceladas/adiadas, 

mediante o evoluir da situação epidemiológica e as respetivas diretivas do Governo e 

das entidades de saúde.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, a partir, da próxima sexta-feira será 

iniciado o trabalho de colocação da iluminação de Natal na vila de Mação e os locais que 

vão ter iluminação serão as entradas da vila, as rotundas, edifícios mais emblemáticos e, 

como não pode ser iluminado o Largo dos Combatentes, haverá iluminação numa parte 

da Rua Padre António Pereira de Figueiredo e as iluminações estarão ligadas de 1 de 

dezembro até à 1ª semana de janeiro de 2021. 

----------------------------------------------PROPOSTA------------------------------------------------------- 
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ADENDA AO ACORDO DE COLABORAÇÃO A CELEBRAR ENTRE O MUNICÍPIO DE 

MAÇÃO E A SOCIEDADE FILARMÓNICA UNIÃO MAÇAENSE 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Considerando que: 

- Em fevereiro de 2020 foi celebrado um Acordo de Cooperação entre o Município de 

Mação e a Sociedade Filarmónica União Maçaense, com o objetivo de estabelecer e 

promover os termos de colaboração entre as partes, através da definição de apoios 

logísticos e comparticipações financeiras disponibilizadas pela Autarquia para a 

execução do Plano de Atividades apresentado pela SFUM, nos termos dos critérios 

definidos no Regulamento de Apoio às Associações do Concelho de Mação e 

pretendendo-se uma racionalização dos recursos da Sociedade Filarmónica União 

Maçaense. 

- No âmbito do referido Acordo de Cooperação, os dois Outorgantes se comprometem a 

colaborar e a manter um diálogo de interesse recíproco na construção de parcerias a fim 

de garantir as melhores condições de acesso à Cultura dos Munícipes Maçaenses, bem 

como a promoção do Município a nível regional e nacional, através do desenvolvimento 

de iniciativas culturais, apostando simultaneamente no incremento do ensino/formação 

musical levado a cabo na Escola de Música da Sociedade Filarmónica União Maçaense. 

- A Câmara Municipal de Mação proporciona, há já largos anos, aulas de música 

gratuitas às crianças do Ensino Pré-Escolar, nos Jardins de Infância do Concelho, numa 

importante aposta no acesso à cultura e à expressão musical, desde tenra idade. 

- Existe a necessidade de dar continuidade à promoção destas aulas de música nos 

Jardins de Infância do Concelho, pela importância de que esta atividade de reveste, 

nomeadamente para a formação e desenvolvimento das crianças que delas usufruem. 

- Ficou consignada a possibilidade de se celebrarem Adendas ao abrigo do n.º 1 da 

Cláusula 5.ª do Acordo de Cooperação, devidamente aprovadas em reunião do 

Executivo Municipal, passando a fazer parte integrante deste documento. 

Proponho que seja aprovada a Adenda ao Acordo de Cooperação entre o Município de 

Mação e a Sociedade Filarmónica União Maçaense, aprovado em reunião de Câmara de 

26 de dezembro de 2019.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

------------------------------------------------PROPOSTA----------------------------------------------------- 

PROTOCOLO – PROGRAMA VACINAÇÃO SNS LOCAL 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 
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“Considerando a atual conjuntura provocada pela Pandemia da Covid-19, as eventuais 

dificuldades em termos de acesso à vacinação contra a gripe sazonal e o eventual 

congestionamento dos serviços de saúde nesta altura do ano, proponho que o Município 

de Mação celebre um Protocolo com a Associação Dignitude, no âmbito do Programa 

“Vacinação SNS Local”, para promoção da vacinação de Munícipes com idade igual ou 

superior a 65 anos pelas farmácias comunitárias que cumpram os requisitos de 

participação. 

Face ao exposto, proponho a aprovação do referido Protocolo, sendo cabimentado para 

o efeito 1125€, com base no número estimado de 500 beneficiários que poderão solicitar 

a sua vacinação contra a gripe sazonal em farmácias comunitárias, ao abrigo deste 

Protocolo.  

Esta proposta insere-se nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º – Anexo I da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação: “Apoiar atividades de natureza 

social, cultural, educativa (…) de interesse para o Município”, incluindo aquelas que 

contribuam para a promoção da saúde e prevenção das doenças”, sendo a Saúde um 

dos direitos defendidos pela Constituição Portuguesa.” 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que não concorda com a celebração deste 

protocolo, em primeiro lugar porque não conhece nenhuma farmácia comunitária nas 

redondezas que tenha enfermeiro para administrar vacinas, logo este protocolo vai 

fomentar uma atividade ilegal das farmácias de administrar medicamento injetáveis e 

além disso considera que os utentes de Mação estão bem servidos de cuidados de 

saúde primários com os enfermeiros que cá têm e não precisam de ir à farmácia, tendo 

eles a vacina gratuita no Centro de Saúde. 

O Sr. Presidente referiu que, se alguém vai cometer alguma ilegalidade, não é por 

imposição da Câmara e existem diretores de farmácias habilitados a dar injeções e, este 

Protocolo abre a porta, como todas as Câmaras estão a fazer, a ir lá quem quiser e vai 

no sentido do que a Srª Ministra da Saúde pede, que é de fazer com que as pessoas 

não vão aos Centros de Saúde de cuidados primários, a não ser em casos de extrema 

necessidade, ou seja, está a abrir-se uma porta para quem quiser ir às farmácias e, está 

a dar-se a garantia de que, em caso de necessidade, o concelho de Mação tem esta 

resposta. 

A Câmara deliberou por maioria, com o voto contra do Sr. Vereador Nuno Barreta, 

aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------------MOBI.E – MOBILIDADE ELÉTRICA------------------------------------- 
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POSTO DE CARREGAMENTO INSERIDO NA REDE PILOTO MOBI.E - PROTOCOLO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Mobi.E, datado de 3 de novembro de 2020, 

no qual informa sobre instalação de posto de carregamento Mobi.E no município de 

Mação e envia proposta de Protocolo que visa estabelecer uma relação de parceria 

entre os outorgantes por forma a criar as condições necessárias para a dinamização da 

utilização de veículos elétricos no Município de Mação, com a instalação de um posto de 

carregamento normal para veículos elétricos na Avenida Sá Carneiro, em Mação. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Protocolo apresentado. 

----------------------------CENTRO DE NEGÓCIOS DE MAÇÃO--------------------------------------

FORMULÁRIO DE CANDIDATURA 

Foi presente formulário de candidatura ao Centro de Negócios/Ninho de Empresas de 

Mação, da empresa Purainstalação para instalação de empresa. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a candidatura apresentada e alugar o 

pavilhão nº 26 do Centro de Negócios/Ninho de Empresas de Mação, conforme 

solicitado. 

---------------------------------------------CPCJ MAÇÃO----------------------------------------------------- 

DESIGNAÇÃO DE ELEMENTO – 9º MANDATO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da CPCJ – Comissão de Proteção de Crianças 

e Jovens de Mação, datado de 30 de outubro de 2020, no qual solicita designação de 

membro representante do município para a comissão alargada da CPCJ de Mação. 

O Sr. Presidente propõe que seja designada para representante do município, a Drª 

Célia Pires. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-----------------FIRMAÇÃO – CONSERVATÓRIO DE MÚSICA DE MAÇÃO--------------------

PEDIDO DE APOIO – PROPINAS ANO LETIVO 2020/2021 

O Sr. Vereador Vasco Marques saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr. Vereador a Câmara tomou conhecimento de ofício 

da Firmação – Conservatório de Música de Mação, datado de 9 de novembro de 2020, 

no qual envia atualização de número de alunos e solicita apoio para propinas dos alunos 

e deslocações dos professores num montante mensal até 1455,00€ (mil quatrocentos e 

cinquenta e cinco euros).” 

O Sr. Presidente referiu que já tinha sido deliberado o apoio à Firmação – Conservatório 

de Música de Mação na reunião anterior, sendo agora apresentada uma atualização do 
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número de alunos matriculados, e propõe que a Câmara aprove o apoio num valor 

mensal até 1455,00€ (mil quatrocentos e cinquenta e cinco euros). 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

------------------------------PARECERES RE/ARBORIZAÇÃO – ICNF-------------------------------

RATIFICAÇÃO DE PARECERES DO GABINETE FLORESTAL 

O Sr. Vereador Vasco Marques voltou a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. 

Vereador, a Câmara deliberou por maioria, com a abstenção do Sr. Vereador Nuno 

Barreta, ratificar os pareceres para re/arborização enviado para o ICNF, dos seguintes 

requerentes: 

- David - Código de Registo nº PR. 007061.2020 – P- ARB – 048181 

- Luís Tavares Cardoso nº PR. 007062.2020 – P- ARB – 047998 

O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a seguinte declaração de voto: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto Abstenção;  

No ponto 15, “parecer para re/arborização – ICNF” referente a todos os requerentes, e 

que são:  

- David 

- Luís Tavares Cardoso 

Análise dos processos propostos / APRECIAÇÃO:  

O parecer técnico apresentado com pontos de fundamentação semelhantes a anteriores 

apresentam pareceres diferente de pareceres anteriores.  

Qual o motivo da diferença de tratamento?  

Os processos de parecer, carecem de:  

· Os mapas de localização, que caracterizam os projetos devem ser percetíveis, legíveis, 

e a cores;  

· A caracterização das parcelas rusticas no processo carece de ser acompanhada da 

caderneta predial rustica.  

Não sou contra a plantação de eucaliptos. Mas antes de qualquer parecer sou de 

opinião que em face dos incêndios que periodicamente nos flagelam, a re/arborização 

deve ter em conta:  

· Sou sim, a favor de processos coerentes, livre da especulação da eucaliptização 

desenfreada do concelho;  
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· Deve desde já, ainda que pelos vistos parece estar a ser tarde, o executivo delinear 

urgentemente um plano para ORDENAR A FLORESTA, mediante a definição das áreas 

e respetivas espécies florestais a plantar, criando os tão falados corredores "corta-fogo";  

· Optar pela arborização e ou rearborização de árvores autóctones, e ou mais 

resistentes aos fogos;  

· Definir postura municipal, para que haja uma diminuição da área de e com eucalipto;  

· Todos os processos devem ser isentos de dúvidas no seu parecer.  

Resumindo é necessário e obrigatório a criação de um Plano Municipal do Ordenamento 

da Floresta que poderá ser desenvolvido no Gabinete Florestal Municipal.  

Face à fundamentação técnica inconsistente, confusa, pouco explicita, e ausência de 

dados já anteriormente solicitados, com características processuais diferentes entre si, o 

Vereador Nuno Manuel Pedro Barreta não dispõe de dados suficientes, logo o voto é 

Abstenção.” 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

DESTAQUE DE PARCELA 

REQUERENTE : MARIA ELVIRA MARQUES DA SILVA 

Depois de notificado o requerente Maria Elvira Marques da Silva, nos termos do Código 

do Procedimento Administrativo, face à informação dos Serviços Técnicos em relação ao 

seu pedido de informação prévia da viabilidade de destaque de uma parcela de um 

terreno com a área total de 290 m2, a Câmara, de harmonia com a informação dos 

Serviços Técnicos, deliberou por unanimidade informar que não pode ser certificado o 

destaque de uma parcela do terreno com o artigo 477 da secção 2F da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, denominado Vale da Horta com a área 

de 290 m2, uma vez que não reúne as condições legais para poder ser realizado, 

nomeadamente por as parcelas resultantes do destaque não confrontarem com 

arruamento público. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

DESTAQUE DE PARCELA 

REQUERENTE : AMÉRICO RENÉ ANTÓNIO MARTINS 

Depois de notificado o requerente Américo René António Martins, nos termos do Código 

do Procedimento Administrativo, face à informação dos Serviços Técnicos em relação ao 

seu pedido de informação prévia da viabilidade de destaque de uma parcela de um 

terreno com a área total de 3.350 m2, a Câmara, de harmonia com a informação dos 

Serviços Técnicos, deliberou por unanimidade informar que não pode ser certificado o 
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destaque de uma parcela do terreno com o artigo 326 da secção AN da Freguesia de 

Cardigos, denominado Chão do Pião com a área de 3.350 m2, uma vez que não reúne 

as condições legais para poder ser realizado, nomeadamente por a área deste ser 

inferior à unidade de cultura mínima. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

INSTALAÇÕES DE ARMAZENAMENTO DE PRODUTOS DERIVADOS DE 

PETRÓLEO 

REQUERENTE : PETROGAL S.A. 

Presente requerimento de Petrogal S.A., no qual requer licença para uma instalação de 

armazenamento de produtos de petróleo (GPL) constituída por reservatório enterrado de 

GPL, destinado a consumo próprio de abastecimento às Piscinas Municipais Cobertas. A 

Câmara, de harmonia com a informação dos Serviços Técnicos, deliberou por 

unanimidade considerar suficiente o valor de 1.262.500,00€ de seguro de 

responsabilidade civil de exploração de uma instalação constituída por reservatório 

enterrado de GPL, destinado a consumo próprio de abastecimento às Piscinas 

Municipais Cobertas. 

-------------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projetos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Luis Miguel da Silva Baião, residente em Casas da Ribeira para reconstrução de 

uma edificação em ruínas destinada a habitação e legalização de demolição e 

construção de anexo, em Casas da Ribeira. 

- De Santa Casa da Misericórdia de Cardigos, sito em Cardigos, para alteração e 

ampliação de Lar e Centro de Dia. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO -------------------------------------------------

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


